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巴拿马运河扩建后开通
中国货轮首先通过

中央赠澳大熊猫“心心”
产下双胞胎

赛艇高手齐聚南京
玄武湖内竞波逐流

最大露天音乐节开演
乐迷尽情享受

上映首周票房突破10亿元， 由美
国电影 《魔兽》 引发的观影狂潮还在
继续。 这部根据全球经典游戏改编的
电影， 在创造票房神话之时， 也将游
戏IP是否适合影视改编的话题， 推上
了风口浪尖。

一边是国外游戏IP改编的成功案
例频出； 另一边却是国产游戏IP扎堆
儿， 但改编数量偏少、 难造现象级作
品的冷清现状。 游戏IP， 究竟是一座
“金矿”， 还是一个 “土坑”， 是值得玩
味的。

原创游戏少， 影视改编率低

首映票房单日过亿元、 首周票房
突破10亿元， 《魔兽》 用票房吸金力
印证了游戏IP的吸金力。 对于连年追
捧已导致网络小说优质IP几乎卖光的
影视界， 是否意味着一座新的金矿出
现了？

答案， 不尽然。 历数国内根据游
戏改编的影视作品， 几乎一个巴掌就
能数全， 比如十年前的 《仙剑奇侠传》
系列、 近两年的 《轩辕剑》 《古剑奇
谭》， 此外几乎再无其他。 其实， 国内
堪比 《魔兽 》 影响力 、 上线十余年 、
拥有稳定用户的游戏多达数十款， 只
不过被改编者寥寥。 仅以2016年第一
季度就上线3100款新产品的国产游戏
市场容量来衡量， 国内游戏IP的影视
改编率， 真心有点儿低。

“我们不能因为 《魔兽》 在国内院
线的票房成功， 就认为国产游戏也可
以复制别人的道路。” 手游公司赞成科
技CEO于浩洋认为， 相对于国外游戏
擅长建构庞大世界观， 国产游戏比较
热门的类型多集中在仙侠类， 大多数
经典游戏也都是从经典文学文本衍生

而来 ， “像 《三国演义 》 以及金庸 、
古龙小说等， 说到底， 如果要谈影视
改编授权 ， 游戏公司并没有转授权 ，
而是要从原作者那里得到授权。” 游戏
公司策划人 “虚前席” 也认为， 国产
游戏并不重视原创， “所谓原创故事
几乎很少， 就更谈不上还能拿出来当
IP、 给人授权了。”

游戏粉难缠， 与剧粉敌对

即便能拿到原作者的授权， 游戏
IP的改编， 遭遇的一大难题是游戏玩
家的反对。

以国内目前比较成功的案例 《仙
剑奇侠传》 为例， 该原创游戏的创始
人姚壮宪， 在2004年曾授权唐人影视
拍摄 《仙剑奇侠传》 系列电视剧， 但
却因为电视剧观众大量涌入 “仙剑 ”
百度游戏贴吧， 而引起了仙剑游戏用
户对电视剧粉丝的抵制， 出现了 “百
度仙剑吧不得讨论仙剑电视剧” 的删
帖潜规则。 对此， 姚壮宪本人也十分
无奈， 甚至一度因为发表维护仙剑电
视剧的言论， 而被自家粉丝禁言封号。

“这可是比改编网络小说更麻烦
的事。” 慈文传媒微颗影业总经理韩颢
说。 她目前正在经手一个名叫 “玩剧”
的项目， 其试图将影视剧与游戏有机
结合。 在她看来， 过去游戏IP的影视
改编， 往往会面临 “同一个名字， 两
个版本” 的尴尬， “毕竟游戏设计之
初并不是为了影视作品， 在改编成影
视作品时故事架构、 人物设定等诸多
方面都需要修改调整， 到最后可能就
是用了一个原版的名字而已。”

回顾当年引发仙剑游戏用户与电
视剧观众争端的一大原因， 其实就是
唐人影视在改编前曾经承诺， 对剧情
和人物进行保留， 但最终在剧作呈现
上却未能守约 。 “过去的这种改编 ，
其实就是拿了一个IP， 去开发另一个
IP， 两者之间没什么本质联系， 更不
可能产生联动。” 韩颢称， 这根本算不
上真正的 “影游联动”。 她认为， 只有
从项目开发时就同时着手游戏和影视
剧的创作， 在剧情、 角色、 道具等各

方面相互呼应、 彼此推动， “才可能
将游戏用户与观众粉丝合并， 互相带
粉。”

影游联动， 反向改编更火

跟以前不同， 如今入局游戏 IP改
编， 是一桩很费钱的生意。

据业内人士透露， 当年游戏 《古
剑奇谭》 的拥有公司网元圣唐， 为了
保证对电视剧剧本的把控权， 免费将
改编拍摄权送给了欢瑞影视 。 此外 ，
《仙剑奇侠传》 系列的影视改编授权，
姚壮宪也透露当年只是 “象征性地拿
了一点儿费用”， 而如今 《古剑奇谭2》
的电影改编， 阿里影业可是花了2000
万元才拿到手的。

根据公开报道 ， 经典手机游戏
《真·三国无双爆发》 和 《大航海时代
IV》， 仅在影视改编授权这一项上， 就
为其母公司带来1415.09万元的收入 ，
而公司另外两款游戏 《魔法兵团 》
《魔幻奇兵》 则拿到了566.04万元。 据
此预估， 目前国内游戏IP的授权费用
基本维持在300万元至500万元之间的
水平。 这几乎与网络热门小说IP的授
权费不相上下， 而后者其实在故事形
态上更接近剧本。

事实上， 时下国产影视界热衷的
“影游联动 ”， 其实是反向的 IP输出 ：
不是将游戏IP改编成影视剧， 而是将
影视IP运用于游戏开发。 去年， 由电
视剧 《花千骨》 改编的同名手游， 创
下单月2亿元的收入纪录 。 于浩洋透
露， 其所在的赞成科技已被影视公司
慈文传媒收入旗下， 专门做影视剧项
目的手游开发， 目前正在 “反向改编”
的是由赵丽颖、 林更新出演的 《特工
皇妃》。

“一部电视剧的播出周期一般在一
两个月内， 而手游的生命周期则有半
年。” 于浩洋说， 一部热播的影视剧可
以为游戏带来很大的用户量， “影视
剧把用户吸引过来了， 对于靠量取胜、
短期迅速吸金的手游来说， 纵使有玩
家流失， 这一桶金也已经到账了。”

摘自 《北京日报》

《魔兽》引发观影狂潮：

近日， 主题为 “激荡玄武湖” 的
2016玄武湖赛艇公益大师赛在南京玄
武湖开赛， 来自全国各地的42支参赛
队伍、 488名参赛队员前来， 划着赛艇
竞波逐流。

近日， 中国远洋海运集团旗下的
“中远海运巴拿马” 号货轮通过位于巴
拿马运河大西洋一侧的阿瓜克拉拉船
闸， 成为巴拿马运河扩建工程完工后
通行的第一艘船。

近日， 经过3个多月的孕育期， 中
央赠澳门大熊猫 “心心” 产下双胞胎，
分别重135克和53.8克。 经兽医检查 ，
“心心” 和大仔目前身体状况良好， 而
二仔因体重超轻， 目前在加护照顾中。

近日， 英国格拉斯顿伯里音乐节
开唱 ， 乐迷为抢到离舞台近的位置 ，
一路狂奔。 格拉斯顿伯里音乐节最早
举办于1970年， 是世界上规模最大的
露天表演艺术节。

游戏改编是金矿还是土坑？？？？？


